



Culture

Art de vivre

Nouveau musée privé à Marrakech

QODS CHABÂA

Un nouvel espace vient de faire son entrée dans la carte des musées de Marrakech. Le Musée de l'art de vivre a ouvert ses portes le 27 mars dernier. Il est situé à proximité de la Médersa Ben Youssef dans l'ancienne médina. C'est une maison du 19^e siècle qui appartient au botaniste et parfumeur Abderrazzak Benchâabane. Après une opération de

Cet espace auquel le public peut accéder moyennant 20 DH propose une collection de caftans pour son exposition inaugurale.

restauration avec des artisans de la ville qui a duré six mois, ce créateur de parfum a décidé de transformer ce lieu en musée et de l'ouvrir au public. «Au lieu d'en faire une maison d'hôtes, j'ai préféré ouvrir un musée de l'art de vivre et y exposer la collection de vêtements traditionnels et d'objets anciens dont je dispose», déclare Benchâabane dans des propos au Soir

échos. Cet espace, auquel le public peut accéder moyennant un prix d'entrée fixé à 20 DH, propose dans son exposition inaugurale une collection de caftans, broderies, tissages, art du parfum. Ce sont-là quelques exemples qui sont donnés à voir dans ce Musée de l'art de vivre.

«En plus d'une collection de caftans et d'accessoires anciens, nous présentons également des créations contemporaines de Fadila Berrada, Kenza Melchi et Frédéric Birekemyer», précise le fondateur de ce musée. «Par ses collections permanentes et des expositions temporaires dédiées à l'art de vivre au Maroc, le Musée de l'art de vivre de Marrakech tentera de combler une lacune dans l'animation culturelle et touristique et offrira à la ville un espace de culture vivante», assure Benchâabane. Pour animer cet espace, il prévoit une série d'activités culturelles et scientifiques. «Nous prévoyons un programme scientifique comprenant des colloques autour d'un thème bien choisi avec des historiens et des sociologues». Le caftan et le melhoun font partie des thèmes sur lesquels travaille le Comité scientifique du musée composé de trois personnes. «En plus de l'équipe du musée qui est composée de six personnes, j'ai tenu à constituer un Comité scientifique qui va proposer les thèmes des séminaires et des conférences que nous voulons organiser», précise Benchâabane. Les activités culturelles du

Un musée de l'art de vivre a ouvert ses portes le 27 mars à Marrakech. Son fondateur, Abderrazzak Benchâabane y prévoit une série d'activités culturelles pour animer la ville. Les détails.

musée seront inaugurées le 16 avril par un récital de musique arabe traditionnelle de l'ensemble «Maqam El Ochaq». Cet événement sera inscrit également dans le programme du Festival Jardin'art du même Benchâabane. Réparti sur deux étages, le Musée de l'art de vivre est installé sur une superficie de 500 mètres carrés et dispose d'un coin lecture où les visiteurs peuvent consulter des magazines et des ouvrages spécialisés dans l'art de vivre. Un jardin clos fait aussi partie du paysage de ce musée. Dans le travail de restauration de ce lieu, il a fallu beaucoup de patience selon Benchâabane. «Nous avons tenu à le restaurer à l'identique, il a fallu reconstituer tous les motifs». En plus de la restauration du plafond qui était dans un état de dégradation avancée, tous les stucs et le bois peint ont été refaits.

C'est gratuit pour les étudiants

Le Musée de l'art de vivre de Marrakech souhaiterait travailler en partenariat avec les écoles de la ville. «Permettre à des étudiants d'accéder à cet espace et de découvrir sa collection», déclare Abderrazzak Benchâabane. Et d'ajouter : «Pour les étudiants ce sera gratuit mais à condition que ce soit encadré sous forme de classe de patrimoine et que leur visite aboutisse par la suite à un projet pédagogique, ils peuvent réaliser, par exemple, une revue murale».